

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defendiendo ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No aceptará escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 20 SUR N° 227
25 varas al Sur de la Botica Francesa. Apartado 130.

TARIFA

El PRECIO DE SUSCRICION ES
Por 1 semestre C. 5-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00
Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 50

SAN JOSE DE COSTA RICA, LUNES 1º DE AGOSTO DE 1904

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA

- DE -

ANDRES SANDOVAL

IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GOATEMA'A

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría
Calle 21 Sur

LA POLVORA

- DE -

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Venzola
100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos, baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios. LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á 9-50 la caja importado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

ENRIQUE ROGER

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en retratos. Imitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—Jun. 15

Cerveza negra, marca
ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

JARDINERIA ARTISTICA

En esta fecha me han nombrado los señores Andersson Hermanos Agente Ambulante de su Jardinería.

Me hago cargo de cualquier trabajo en este ramo y si se me avisa podrá ir á domicilio. En la redacción de este diario darán las señas de mi casa y en la Jardinería, cerca de Parque Nacional se darán todos los pormenores que se soliciten.

JUAN R. ALCAZAR.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

Perfumería, calzado, botones para camisas equipos para montar á caballo

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candorosidad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS.

Elecciones de Puntarenas

En venta un terreno de 27 manzanas, situado en San Rafael de Esparta, cantón único de la Comarca de Puntarenas, cerrado por tres lienzos y cultivadas, tres manzanas de café; diez manzanas rastrojo y repastos; y restos de montañas en donde hay maderas de construcción. Con buenas aguas. En dicha finca hay una casa de habitación de doce varas de frente por ocho de fondo, muy propia para un diputado cuando cesen sus faenas en el Congreso.

Para precio y condiciones: en Esparta, Elías Chinchilla González, y en San Rafael con Juana Morales v. de Campos.

San Rafael, julio de 1904.

LA VENCEDORA DE VERAGUAS

—(O)—

GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS Y PUROS

El señor don R. HAY avisa al público que ha hecho gran rebaja de precios; además cuenta con unos operarios como no los encontrará en ninguna parte del Globo. Para demás pormenores, casa contigua á la del Lic. don Máximo Fernandez, tras la Catedral. Precios de los cigarrillos y puros, escandalosamente bajos al por mayor y menudeo.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia. Se garantiza el trabajo y los materiales.
AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
 ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 30.—Ha producido en esta gran aturdimiento el asesinato de von Plehwe; está reconocido que se ha perdido la figura más potente del gobierno. No existe la menor manifestación de excitación popular. El difunto ministro ha sido reemplazado por Mr. Douruovo, subsecretario de correos y telégrafos; no es probable, sin embargo, que se confirme este nombramiento, porque el mismo favorecido no desea cargarse tanta responsabilidad. El nombramiento de un sucesor permanente ya comenzó a motivar inesperadas dificultades; la voz popular que se expresa a favor de Dewitte no coincide con las miras oficiales, en cuyos círculos existen celos causados por la fuerte personalidad del ex-Ministro de Hacienda. Esta mañana llegó la señora de Plehwe, terriblemente agobiada, pero conserva mucha calma. El asesino fué examinado hoy, pero no quiso hacer exposición alguna de sus motivos por la comisión del crimen. El reconocimiento "Postmortem", de los restos de von Plehwe, demuestra que la parte inferior de la cara está destruida y la parte superior terriblemente surcada por los fragmentos de la bomba. Las orejas están arrancadas y en el pecho hay inmensas heridas. El hombro izquierdo está horriblemente mutilado, el brazo izquierdo está quebrado entre el puño y el codo y ambas pieruas están quebradas. En una versión de la tragedia, que se publicó esta tarde, se anuncia que el asesino intentó suicidarse, pues cuando fué capturado tenía un revólver en la mano y quiso pegarse un balazo. La policía está maravillada por las muchas ramificaciones de la conspiración. No se ha descubierto, sin embargo, nada que pruebe su conexión con la de Gerschunin. Lo notable del caso es que la conspiración no está dirigida contra el Czar, antes por el contrario, declaran enfáticamente los conspiradores que Su Majestad no será objeto de sus ataques.

Washington, 30.—El Ministro del Japón recibió un despacho del Ministerio de Relaciones Exteriores de Tokio, fechado ayer participándole la noticia del reciente triunfo japonés en Fatechao, Informa Oku que según cuenta un oficial ruso capturado en la jornada del general Kuropatkin estuvo presente presente a la batalla y que fueron heridos los generales Sakaloff y Kandránovitch. Las bajas sufridas de parte de los rusos ascienden como a dos mil y las de los japoneses mil más ó menos. Se está investigando el número de prisioneros tomados por los japoneses.

Liao Yang, 30.—Los detalles adicionales recibidos, de los combates que se libraron al Sur de Tatchekiao en los días 24 y 25 de julio indican que las pérdidas sufridas por los japoneses ascienden a 5 mil. Se anuncia oficialmente que las pérdidas rusas llegan a 700. El frente ruso fué muy extendido. Los japoneses concentraron su ataque contra la izquierda rusa, pero fueron rechazados repetidas veces. Los infantes rusos hicieron varias cargas con la bayoneta.

San Petersburgo, 30.—El Estado Mayor General desmiente la noticia publicada en la prensa europea de que Kuropatkin fué herido en la batalla de Tatchekiao. Las fuerzas rusas están concentradas en Hai-cheng. Es muy probable que no se retirarán ya más. Se espera que los japoneses ya avanzaron contra el flanco izquierdo del ejército ruso del Sur.

San Petersburgo, 30.—Se anuncia que la escuadra del Báltico no zarpará para Lejano Oriente antes de dos semanas.

Sanghay, 29.—Confirma un telegrama recibido hoy de Chefú, la toma de Puerto Arturo.

París, 30.—Se ha recibido en el Ministerio de Relaciones Exteriores la respuesta del Vaticano a la nota del gobierno fran-

cés en que le mandó la retirada de las cartas llamando a Roma a los obispos de Dijón y Laval. La respuesta se compone de dos notas en que se trata por separado los casos de los dos obispos. Reina la convicción que es casi inevitable la rotura de las relaciones. En la discusión de la cuestión el consejo de ministros acordó guardar secreto de lo que se resolviera. Preguntado que fué, Mr. Combes, después de la reunión del gabinete, relativo a lo resuelto, dijo que la etiqueta le impedía hablar del asunto. La interpretación que se ha dado a esta respuesta es que están completamente restablecidas las relaciones diplomáticas entre la Santa Sede y el gobierno francés. Esta noche se telegrafió una nota a Mr. Pécourci, secretario de la embajada francesa cerca del Vaticano, quien le participará mañana a la Santa Sede. Créese que la embajada saldrá mañana mismo para ésta y que el Nuncio del Papado saldrá de París.

Londres, 29.—Rusia ha presentado a la Secretaría de Relaciones Exteriores una protesta en forma, contra el embarque de la Gran Breña de contrabando para el Japón. Se ha sabido que desde el principio de la guerra el gobierno ruso ha vigilado las mercancías y fábricas destinadas para el uso del gobierno del Japón. Tan luego se sabía que tales mercancías se iban a embarcar para el destino hostil, se daba parte oficial al gobierno, suplicándole al mismo tiempo de poner fin a dicho tráfico. Se asegura, además, que en muchos casos el gobierno inglés no dió paso alguno en el sentido indicado. Dícese que una vez concluidas las hostilidades, Rusia presentará al gobierno británico una cuenta por los daños sufridos, la cual cancelará la indemnización que se reclamará por la apresada de vapores británicos. Se sabe también que Rusia no tiene la intención de apresurar el arreglo de la cuestión del derecho de la flota voluntaria de pasar por los Dardanelos, porque si las negociaciones se llevasen a cabo ahora, como desea la Gran Bretaña, la situación actual podrá obligar a Rusia a hacer concesiones que más tarde le pesarán.

COLABORACION

Independencia administrativa

En nuestro país no existe ley especial que regularice el derecho de independencia administrativa de los pueblos que, ya por su población ó riqueza agrícola, se consideren aptos para administrarse por sí mismos. Para obtener ese derecho tiénesse que ocurrir al Congreso, quien, por lo general, poco ó nada conoce del estado de los distritos ó pueblos de la República: sus necesidades y el más ó menos progreso de ellos.

Ocurren á él solicitando emancipación: admítase y pasa la solicitud á la respectiva comisión. Esta pide informe al Ministro, el Ministro al Gobernador y éste al Jefe Político y Municipio del cantón á que pertenece el distrito ó distritos solicitantes: informe que es evacuado y que lógicamente tiene que ser adverso, desde luego que se trata de lesionar los intereses de la localidad en que tienen su asiento aquellas autoridades. Estas ponen todo género de tropiezos y otros medios para obstaculizar la gestión de los peticionarios, y, en conclusión, el Congreso desecha ó da carpetazo al respectivo memorial.

¿Por qué no decretar una ley que venga á llenar ese vacío? Así se evitaría esas dificultades que á cada período legislativo se vienen presentando y ningún pueblo vendría á molestar la atención de la Cámara, sino de conformidad con la ley.

En la Constitución Española de 1812 está consignado este principio: "Habrá en todo pueblo que tenga mil almas un Ayuntamiento, lo mismo que

en aquellos en que sin contar con esa población, sea conveniente establecerlo. El número de regidores se fijará por la ley y será proporcional á la población." ¿Por qué no fijar un número de habitantes para la creación de cantones, ya que por otro medio no se puede obtener la independencia administrativa?

(Continuará)

Zarcelo, 29 de julio de 1904.

CANAL DE PANAMA

Pasajeros llegados á Panamá durante la semana pasada, han informado que el Istmo está aglomerado de gente en solicitud de trabajo, pero que se les imposibilita conseguir; sin embargo, por todos los vapores de Jamaica, continúan llegando por cientos.

Las provisiones están cada día en mayor carestía, y los trabajadores son pagados á un peso, moneda colombiana, por jornal diario; siendo de esperarse que con el aumento de brazos, el salario será aun más reducido en tiempo no muy tardado. Una carta recibida en Limón, en la anterior semana, del jefe Ingeniero en los Estados del Istmo, que actualmente trabaja en el Canal, dice que no puede dar principio, hasta dentro de año y medio, por lo menos, y que existen ahora de dos á tres hombres para cada plaza vacante.

(De "Limon Weekly News.")

CORRESPONDENCIA

En Puriscal

Pasó la fiesta patronal, y, entre alegres manifestaciones, ejecutamos cada cual el papel que el destino con buena ó mala suerte nos reparó.

No nos ocupáramos en el trabajo de esta crónica, si hubiéramos de acompañar con palabras desentimiento á cuantos amigos que nos han ayudado á dar mayor lucidez en la celebración de esta fiesta; pero, como Santiago el Apóstol, hemos salido contentos en la cabalgata y satisfechos recíprocamente de las personas que nos acompañaron.

A las dos y media de la tarde del 23 tuvimos el gusto de recibir á los amigos coronel don Nicomedes Rojas, Presb. Dr. don Juan de Dios Trejos y don Manuel M. Calvo, que, acompañados de varios otros vinieron á nuestra fiesta. La llegada de estos distinguidos personajes nos animaron y desde ese momento las bombas empezaron su cometido. A las 7 p. m. de esa misma fecha también llegó la música que la Municipalidad, el señor Cura y don Apodemio Vargas, Jefe Político de este cantón, tenían contratados. Esa misma noche nos obsequiaron con algunos tríos.

Para conocimiento de nuestros lectores, seguiremos el programa que de conformidad, nuestra autoridad superior formuló y puso en práctica.

12 m.—24—Repique de campanas: fuego de bombetas, cohetes y ejecución de piezas escogidas por los artistas Hernández con su director don Oneciforo Jiménez. En la tarde estos músicos no callaron sus instrumentos.

8 p. m.—24—Las ocho: las campanas anunciaban su víspera, con bombetas, cohetes y música en cada intervalo de los repiques. Seguidamente retreta en la plaza donde los contratistas ejecutaron: 1.º Fantasía "El Siglo XX", arreglo de O. Jiménez. 2.º Vals "Aurora" por J. Rosas.

3.º Polka "El pájaro Azul", obligada á pícolo por J. M. y arreglada por O. Jiménez; y 4.º Paso doble "Mis ramadas" compuesto y arreglado por el propio don Onociforo Jiménez. Cabe, aquí, nuestra sincera felicitación al distinguido artista señor Jiménez, que, de tan buen grado cumplió no solo con su compromiso, sino también que fué tan obsequioso, atento y cumplido en nuestra fiesta.

5 a. m.—25—Recorrió la música nuestras calles; después de haberse anunciado con 21 bombetas la alborada—hubo mucha animación y nadie quedó en su cama; siendo verdaderamente predicción de una magnífica fiesta, la de nuestro patrono Santiago.

8 a. m.—25—Aquí se detiene nuestra pluma. Estaba anunciada para esta hora el recibimiento de autoridades y don Apodemio Vargas en su carácter de primera autoridad cantonal no pudo asistir;—tres días hacía que se encontraba indispuerto y ese día amaneció con síntomas de fiebre; sin embargo, él se excusó suplicando á sus amigos que por nada sufriera atraso la festividad y solamente se le dispensara su asistencia.

9 a. m. La misa y demás ceremonias de la Iglesia tuvieron su beneplácito general, el doctor Trejos predicó, como siempre reconocido orador sagrado, ya lo sabíamos y por ello felicitamos cordialmente al Presbítero don Rafael Badilla que tanto procura porque seamos regalados con lo mejor. En la misa, cábenos decir que, tuvimos el placer de oír ejecutar á nuestro antiguo maestro de capilla don Fernando Vargas, persona por todos conceptos de la mejor consideración, y hoy Presidente de la Municipalidad de este lugar.

El día de la fiesta continuó con la mayor animación; jamás ha pasado una fiesta patronal como ésta, en que la alegría, orden y armonía en general estuvieran tan de acuerdo. El señor Agente de Policía don Manuel Mora y sus subalternos también fueron en esta vez garantía para el buen éxito de nuestra fiesta.

EL CRONISTA.

DE SANTO DOMINGO DE HEREDIA

Las calles se están arreglando por acercarse nuestras Fiestas Cívicas, que serán durante los días 8, 9 y 10 del presente mes.

—Debiera ordenarse á algunos vecinos á descuajar las cercas, sobre todo las que se hallan en el centro de la ciudad.

—Habría baile de disfraces en las noches de las Fiestas Cívicas, en vez de juegos de pólvora.

—Al fin se voltearán los cipreses del templo viejo: ésto era ya una necesidad.

—Murió en estos días don Felipe Zamora á consecuencia de demencia.

EL CORRESPONSAL

PARRAFOS PERSONALES

* La señora madre de don Luis Anderson, sigue enferma de cuidado, lo sentimos mucho. * Don Juan de Dios Matus se halla en ésta procedente de Puntarenas. * La estimable señora esposa de don Juan Victory, doña Matilde Calderón de Victory partió para "Las Pavas". * Don Luis Matamoros se encuentra en ésta. * Para Limón partió el sábado doña María A. Tristán de Gil. * Para ésta viene procedente de Alajuela la preciable señorita Lolita Guardia. La saludamos.

ALCOHOLADO MARAVILLOSO

COMO EN NUEVA YORK CAMMEYER

Entre nosotros Artavia, con sus hormas ayer recibidas que son reproducción de los estilos hoy de moda allá. Variedad sin fin de estilos. Hay juégo para andar y popularizar más estas formas tan cómodas; así como se venderán "árboles" para que el calzado conserve su forma por los siglos de los siglos. "Ideal es la marca de sus charoles y eso lo dice todo. Hará unas elegantes y nítidas polainas de baqueta chirolada "American style". Las cabritillas y los glasés blancos y de colores, todo, todo será de las mejores casas americanas, —como que hasta americanos hemos de ser con el tiempo— y para concluir— regala—abotonadores á todo el que lo solicite aunque no sea su cliente. AVENIDA CENTRAL.

NOTAS TRISTES

Doña Margarita Courralé de Soto dejó de existir hoy. Damos á los afligidos deudos el más sentido pésame deseándoles al mismo tiempo resignación.

OFICIAL

Instrucción Pública.—Se acuerda recomendar como libro de consulta de las escuelas y colegios del Estado, el Diccionario Geográfico de Costa Rica por don Félix F. Noriega.

Justicia.—Se aceptó la renuncia presentada por el Licenciado don Camilo Esquivel del cargo de Agente Fiscal, destinado á intervenir especialmente en causas criminales por delitos de contrabando, y nombrar en su reemplazo á don Ricardo Casola.

Gobernación.—Se acordó investir con el carácter de Registrador Auxiliar del Estado Civil al Agente de Policía del distrito de Tuis, del cantón de Turrialba de la provincia de Cartago.

—Se aprobó el contrato celebrado por el Gobernador de Puntarenas, á nombre del respectivo Ayuntamiento, y don Félix Rivera Pitti, el día 27 del mes en curso, con el objeto de rellenar Las Playitas, en toda la parte de cortinas construidas, siguiendo línea recta hacia el Sur.

Policia.—Se acordó dar permiso á la Junta Edificadora del Palmichal de Aserrí, para que celebre tres turnos para reedificar la ermita que existe allí.

Fomento.—Se nombra á los señores Vicente Ramírez, Eliseo Quirós y Moisés Flores para que ocupen los puestos de herrero, ayudante del mismo, y brequero del Ferrocarril al Pacífico, que dejaron vacantes voluntariamente los señores Adolfo Guevara, Joaquín Salazar y Víctor Segreda.

Fomento.—Fue aprobado un proyecto del Ferrocarril de Costa Rica para construir un ramal que principiará en un punto de la Línea Vieja, 90 metros al Oeste del poste que marca 41½ millas y se extiende en dirección al N.E., con una longitud de 3 kilómetros y 3 décimos.

INFORMACION

RESFRIOS, reumatismo, gota y dolores de huesos desaparecen con el uso del Alcoholado Maravilloso. Depósito principal, Botica La Violeta.

HORMIGUITA.—mañana circulará de nuevo la revista mencionada. Sabemos que su nuevo administrador es nuestro amigo don Genaro Peralta; no hay duda que ese periódico ganará mucho al ser administrado por el señor Peralta; don Genaro es persona activa y de seguro habrá de aumentar la circulación de Hormigueta. Bien por ella.

LIBRO QUE VALE.—Con gusto hemos visto en "La Gaceta" el acuerdo en el cual el Gobierno recomienda como libro de consulta de nuestros colegios y escuelas públicas el Diccionario Geográfico por don Félix Noriega. Obras como esa, bien merecen el aplauso de todos y la aprobación del Gobierno, obras que ilustran y que antes que

viciar la inteligencia, le abren nuevos horizontes en el ramo del saber.

Vaya un aplauso para el señor Noriega y un aplauso para las escuelas del País.

EN RUINAS ó al caerse están tres postes de la luz eléctrica en la esquina de la casa que ocupa don Pedro Ulloa Mata, por el lado del Laberinto. Creemos que urge ponerlos bien, es decir, colocarlos de manera que no amenacen ruina.

NOS ASEGURAN que en Santa Bárbara se han presentado dos casos de escarlatina. No aseguramos la noticia; pero nuestro colega "El Noticiero" dió cuenta de uno.

¡Algo hay!

MUERTE REPENTINA.—Ayer, á consecuencia de ataque cerebral, dejó de existir en el hotel de don José Sacripanti, un señor de nacionalidad alemana que fué empleado en el Ferrocarril de Costa Rica como Agente de Fletes en Limón.

Tan pronto como se hicieron las diligencias del caso, fué trasladado al Hospital.

Solamente ocho días estuvo en la capital, y según parece hacía pocos días también que había llegado á Limón procedente del extranjero.

ESTA MAÑANA salió un cuerpo de Jefes de Artillería para el lugar en que colocaron los blancos para los tiros de cañón de ayer, con objeto de ver y estudiar los efectos producidos por los proyectiles.

COMITIVA OFICIAL.—A las 8 y 10 minutos de la mañana de ayer, salió con dirección á San Miguel de Desamparados con objeto de presenciar el tiro al blanco por nuestra artillería, el Presidente de la República acompañado de su respectiva comitiva y algunos particulares. A las 12½ egresaron.

EXCURSION.—El sábado á las 7 de la mañana salió un tren, vía al Pacífico, con un gran número de personas, que iban á pasar el domingo recreándose con la cacería y un Picnic á la vez; la situación pues no está tan peor como algunos dicen.

CON EL objeto de visitar á su familia, salió el lunes de la semana anterior con rumbo á New York, vía New Orleans, el señor don Eduardo Beeche.—De "Limon Weekly News."

SEGUN NOTICIAS recibidas en Limón, la fiebre amarilla se ha desarrollado en la República de Panamá. Dos de las personas residentes han muerto á consecuencia de ella.—De "Limon Weekly News".

COMERCIAL.—Don Alberto Fait y C^o vendieron las existencias que tenían en su sucursal de Santa Cruz, á don Leovigildo Acuña.

EL "SHAMPOO" para refrescar la cabeza.

He aquí una buena fórmula:

Carbonato de Ammon, seis gramos
" " Potasa media onza
Tintura " Cantárida cuatro dragmas.

Agua filtrada ocho onzas
Bay Rum " "
Disuélvase las sales en el agua, y agreguense los demás ingredientes. Frótese bien hasta la raíz, y lávese con agua pura.

Con esta operación queda la cabeza muy agradable y fresca, y evita la molestia de la caspa.

PARA BLANQUEAR EL CUTIS.—Hiérvese algunas buenas papas frescas. Pélese y escójense las más blancas y farináceas, después májense completamente echándoles una cantidad de leche suficiente para formar una pasta suave. Esta pasta usada como la pasta de almendras, tiene toda la eficacia para blanquear y suavizar el cutis con la ventaja de poderse preparar con extrema facilidad y á un costo insignificante.

La adición de una pequeña cantidad de Agua de Rosas ó de Azahar dará á la pasta un grato perfume.

LO MEJOR Y MAS BARATO.—Para desaparecer el dolor de muelas se prepara lo siguiente:

Alumbre bien pulverizado, 1 cucharadita

Clavos de olor pulverizados, 2 cucharaditas y se mezclan aplicando un poquito donde está el dolor.

Nota: para pulverizar el alumbre póngase al fuego en un plato de loza ú otro objeto, para que se derrita y hierva en seco, luego se pulveriza tan fino como se pueda.

COMUNICADOS

CARTA ABIERTA

CORTE SUPREMO DE JUSTICIA

Há tiempo venimos oyendo decir que, cuando salió nombrado para Alcalde propietario de este cantón, don Leopoldo Peña R., seis ú ocho honrados vecinos á vos dirigieron un memorial suplicandoos rever el acuerdo, dando sus explícitas razones.

Siendo esas razones tan potentes como se dice, no dudamos que oigáis en derecho á los petentes.

Nos cuentan que ese memorial, que en comisión remitisteis al Juez del Crimen de Puntarenas, ya está devuelto.

No creemos que esos motivos sean de tanta importancia; pero vos lo sabréis, resolviendo en lo justo.

Decíamos nosotros que lo dudáramos; pero tal vez sus razones esos honrados vecinos las tengan; si creemos lo que don Carlos Cabezas nos ha contado.

Nos decía que poco aboga, porque no sabe, pero aceptó la defensa de una pobre mujer acusada de injurias recíprocas, (de puro favor), y cuando fué su tiempo, presentó un escrito de pruebas, en cubierta bien lacreada, y la rompió el Alcalde, quien confesó al señor Cabezas su pecado; el delito cometido, que acusado por él en unión del marido de la reo, está ante el Juez del Crimen de Puntarenas.

Nos pregunta el señor Cabezas si habrá garantías en esa Alcaldía para pedir lo que se le debe, ó defender á un inocente. No lo sabemos, ya el Juez del Crimen y la Corte Suprema de Justicia lo dirán.

Esparta, 27 de julio de 1904.

UNOS VECINOS.

TALLER DE CAPINTERIA

DE
José M^a Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

ANIBAL SANTOS,
ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la casa con verja y jardín frente á la que fué del canónigo doctor Rivas cien varas al Sur del Palacio de Justicia, de 7 á 4 de la tarde, hasta los días festivos, para que en éstos puedan escriturar sus contratos los que viven lejos. Presenta documentos para su inscripción, manda borradores de escrituras adicionales para corregir defectos subsanables y notas de estudios de fincas, respectivamente por Cr. 0-50, 4 y 2 colones-cul. Julio 7. 1 m.

M. ARGUELLO DE VARS

J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C^o—Call 20 Sur n^o 54.

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

—DE—
ELOY GONZALEZ & C^o

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos. Cartago " Nicolás Casasola Puntarenas, " El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente. Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C^o—San José.

Tip. de LAS NOTICIAS.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL. CUESTA DE MORAS N^o 135.

Ozomulsión

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embellece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C^o

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.

Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía. United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n^o 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 7 DE AGOSTO DE 1904

SALIDAS

Vapor	"Baker"	para Boston	el Martes
"	"Wilson"	" Mobile	" Miércoles
"	"Buckman"	" N. O (en la m ^a)	" Jueves
"	"Appomatox"	" Bristol	" Viernes
"	"Brwster"	" Nueva Orleans	" Sábado
"	"MountVernon"	" Mobile	" Sabado
"	"Belvernon"	" Nueva Orleans	" Domingo

EL CIRUJANO DENTISTA DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
{ de 12 á 5 a. m }

Los domingos { de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha estratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

IMPRENTA DE AVELINO ALSINA

CALLE DE LA ESTACION, JUNTO A "LA CABAÑA"

TELEFONO N^o 36. — APARTADO 249

En este taller, montado á la europea, se hacen toda clase de trabajos tipográficos. Nitidez, puntualidad y baratura en todas las obras.

Agencia de circulación de esquelas mortuorias.

Esto acontecía en Santiago de Cuba. Apenas resonó el grito de Yara, nos trasladamos de Bayamo á Santiago, donde permanecí hasta la edad de diez años, en que mi padre, recién ascendido á teniente general, nos trajo á todos á España. Dijose entonces que habia hecho la carrera por intriga... ¡Qué iniquidad!... Yo entiendo que cuando se es, como lo fué mi padre, el ojo derecho de casi todos los generales en jefe, es porque se reúnen muchas y muy especiales condiciones; luego, no fué mi padre un intrigante... Ni un solo día tuvo de reposo desde que comenzó aquella espantosa lucha fratricida; entró en campaña el primero, y fué el último en envainar el machete: desde Yara hasta el Zanjón no hubo otro que pelease lo que peleó mi padre. Y de cómo se condujo, atento á las exigencias de su patriotismo ardiente, baste decir que apenas recibió la orden de apercibirse

al combate, á raíz de lo de Yara, su primer deseo fué "echar mano á toda la familia de Barril", porque antes que pariente era español ejemplar. Por fortuna falló el golpe: mi abuelo, miembro de la Junta Suprema Revolucionaria, acababa de partirse para Nueva York, juntamente con su esposa, y mis tíos (Pancho, Antonio y Rafael) se hallaban ya en la manigua, comandando una legión de mambises.

Mientras mi padre peleaba sin dar paz á la mano, descrismándose por descrismar á los enemigos de nuestra santa bandera, mi madre, siempre llena de congoja, mataba el tiempo en casa de alguna amiga; mi hermano Alejandro, perpetrando ó discurriendo diabluras, y mi otro hermano, César, chupándose el dedo... ¡Cuántas veces le he oído decir á mi padre:—"Este chico es tonto! ¡No parece hijo mío!"—Vivió poco el pobre César: una gástrica se lo llevó al otro mundo cuando sólo contaba siete años. Alejandro era la antítesis de César: belicoso, inquieto, y muy dado á mortificar á los demás, en lo que se diría que experimentaba algún deleite.

No habia forma de hacerle entrar en razón; no hacia caso de nadie: burlábase del maestro, se encaraba con mamá, pegaba á los criados, y á mí, por la menor cosa, me soltaba un soplamocos.

Esperanza y yo solíamos reunirnos los domingos en mi casa, al cuidado de una negra, que no se cuidaba de nosotras. Ambas amiguitas tratábamos de todo como personas formales, ¡ya lo creo!... La mayor de nuestras diversiones consistían en "hacer de matrimonio", y, como tal, cumplir con los deberes que la sociedad impone, visitando á las familias conocidas, que lo eran... el sofá, la consola y un gran sillón de la sala. Yo desempeñaba invariablemente el papel de "señora" y Esperanza el de "marido". A lo mejor, se disfrazaba de hombre; yo me plantaba una saya de la negra, que recogía por la cintura para que no me arrastrase, y así, de esta guisa, y del bracete, nos dirigíamos desde mi cuarto á la sala, y visitábamos al sofá, preguntándole por los niños, pidiéndole noticias de la guerra...; después, á la consola, con iguales preguntas y cumplimientos, y por